

Un hospital que cambia vidas

ho de los proyectos de decimotercer sábado de este trimestre es la construcción de una cocina y una lavandería para el Hospital Adventista Chitanda Lumamba en Chibombo, Zambia. El hospital fue donado a la Iglesia Adventista, y se inauguró en otoño de 2023.

El Hospital Adventista Chitanda Lumamba está situado en una comunidad rural de Zambia, donde la gente vive en casas de paja y utiliza pozos y letrinas. La mayoría son agricultores estacionales que siembran maíz en la estación de lluvias, pero solo para su consumo personal. No tienen muchos ingresos extra. Las tasas de alcoholismo y de embarazo adolescente son elevadas.

El transporte público consiste principalmente en camiones pequeños y grandes que llevan pasajeros en la parte trasera. Apenas hay autobuses y taxis. A menudo, la gente simplemente va caminando a todas partes.

Antes de que abriera el hospital adventista, la comunidad solo disponía de una pequeña clínica ambulatoria que ofrecía lo estrictamente necesario. En condiciones idóneas, una clínica debe contar con una ambulancia para recoger a los pacientes, pero en toda esa región solo había una ambulancia, que debía ser compartida por varias clínicas. No se podía llamar a la ambulancia para que fuera a la casa de la gente. Los pacientes tenían que encontrar la manera de ir a la clínica por sí mismos. Luego, si era necesario, la clínica llamaba a la ambulancia para que llevaran al paciente al hospital más cercano, situado a noventa kilómetros. Pero primero, tenían que llamar a varios lugares para poder localizar la ambulancia. Si ya estaba reservada, el paciente tenía que esperar seis horas, doce horas o incluso un día para que lo llevaran al hospital. Como resultado, algunos pacientes caminaban noventa kilómetros hasta el hospital.

Antes de que se abriera el hospital adventista, lo normal era que una mujer embarazada llegara a la clínica local y esta llamara a una ambulancia. Entonces, la futura madre tenía que esperar muchas horas o hasta el día siguiente para que la recogieran. Incluso ahora que el hospital adventista está en funcionamiento, los pacientes no llegan necesariamente en ambulancia. El hospital comparte una ambulancia con todas las clínicas del distrito.

Una vez, llevaron a una mujer en un carro tirado por bueyes al hospital adventista. Estaba de parto y la acompañaban media docena de familiares. En Zambia, los pacientes suelen ir al hospital acompañados por varios familiares. La futura madre se alegró al ver que el hospital adventista estaba abierto y que había un médico disponible. No tendría que esperar a que la enviaran a un hospital lejano. El equipo médico adventista atendió el parto con éxito, aunque requirió un procedimiento complicado. Después, la madre pudo volver a su casa. La nueva madre y su familia estaban muy agradecidos al hospital adventista. "Esto nos ahorró mucho tiempo y dinero", comentó un familiar. "Cuando vas a la clínica, tienes que sentarte a esperar a que alguien haga una llamada y a que te recoja la ambulancia".

En la pequeña maternidad del hospital nacen unos doscientos bebés al mes.

En otra ocasión, un niño de cinco años fue hospitalizado con la pierna escayolada. Su madre agradeció que su hijo pudiera

Cápsula informativa

- Zambia exporta alrededor de 1,65 millones de toneladas de cobre al año.
- La moneda del país es el kwacha.
- El Parque Nacional de Luangwa Sur alberga y protege a los cinco grandes animales que a la gente le gusta ver en los safaris: el león, el leopardo, el rinoceronte, el elefante y el búfalo africano.
- El Zambeze es el cuarto río más largo de África después del Nilo, el Congo y el Níger.
- Aunque el inglés es la lengua oficial del país, se hablan más de setenta idiomas. El bemba y el nyanja son los mayoritarios.
- El deporte más popular en Zambia es el fútbol.
- El nombre de "Zambia" procede del río Zambeze, que fluye a lo largo de la frontera entre Zambia y Zimbabue.

quedarse en el hospital. "El hospital tiene mejor aspecto y ofrece mejores servicios que lo que teníamos antes", afirma. "Antes solo teníamos una pequeña clínica donde había que esperar mucho tiempo para que nos trataran. En la clínica nos habrían mandado a casa enseguida con la pierna escayolada. Luego teníamos que volver al día

siguiente y todos los días siguientes para revisiones. Pero, en el hospital, mi hijo pudo quedarse para recibir tratamiento hasta que se le curó la pierna y pudo volver a casa".

El Hospital Adventista Chitanda Lumamba está cubriendo una importante necesidad en su comunidad, y espera poder hacer mucho más. Sus prioridades ahora son una cocina y una lavandería. Se necesita una cocina adecuada para preparar comida sana, no solo para los pacientes sino también para los familiares que los acompañan al hospital. Actualmente, todo se lava a mano, por lo que la adquisición de lavadoras y secadoras mejorará la atención a los pacientes.

Mwate Mwambazi es pediatra y directora de Ministerios de la Salud de la Unión del Norte de Zambia, donde se encuentra el hospital. "Ya estamos en pleno funcionamiento, pero necesitamos ayuda urgente", afirma.

Su ofrenda del decimotercer sábado ayudará al Hospital Adventista Chitanda Lumamba a abrir la cocina y la lavandería que tanto necesitan. Gracias por hacer planes para dar una generosa ofrenda el 27 de septiembre.

Puede ver un breve video de Mwate Mwambazi en http://bit.ly/MisionAdventista.

Esta historia misionera ilustra los siguientes componentes del plan estratégico "Yo iré" de la Iglesia Adventista Mundial:

- Objetivo misionero Nº 4: "Fortalecer las instituciones adventistas del séptimo día al defender la libertad, la salud integral y la espe-
- ranza a través de Jesús, y restaurar a las personas a imagen de Dios".
- Objetivo de crecimiento espiritual N° 5: "Discipular a personas y a familias para que lleven vidas llenas del Espíritu".

